



Les jeunes Rochefortais vont bientôt rejoindre leurs familles d'accueil

AFS ouvre les portes de l'échange culturel aux lycéens

Des jeunes rochefortais partent à l'étranger en immersion totale pour une année scolaire.

ROCHEFORT

Hamza, Gabriel, Alice, Selim et Anna s'apprentent à partir début juillet pour une immersion de dix mois dans un autre pays. Comme eux, 400 jeunes partent de France chaque année avec l'association American Field Service. À l'instar d'Erasmus pour les étudiants, l'AFS propose aux lycéens de partir à l'étranger dans une famille d'accueil tout en étant scolarisés. Cette immersion peut couvrir l'année scolaire ou être réduite à trois ou six mois selon le projet du jeune.

Les voyages forment la jeunesse selon l'adage populaire. Il y a un an, Ismaël a vécu l'expérience de ce voyage, en Turquie: « Ce fut une expérience extraordinaire. Pendant ces dix mois, j'ai découvert le pays avec ma famille d'accueil et je suis aussi allé au lycée. J'ai apprécié la relation plus amicale qu'entretenaient les professeurs avec les

élèves ». L'occasion pour le jeune rochefortais de prendre confiance et de gagner en maturité: « Je pense avoir vraiment grandi pendant ce voyage car j'ai vécu des situations multiples et j'ai découvert un pays sans être vraiment un touriste et sans être non plus un habitant. J'ai eu l'impression d'être proche des gens. C'était formidable! »

« Ce projet appartient pleinement à l'enfant »

Pendant cette année en Turquie, Ismaël n'est pas revenu en France et sa famille n'est pas venue le voir. « L'AFS prépare les jeunes et les familles à cette coupure de quelques mois et il y a bien sûr le téléphone ou les mails. C'est nécessaire pour le jeune afin de se sentir pleinement appartenir à sa nouvelle famille et ne pas bouleverser ses nouveaux repères. En tant que parents, cela nous permet aussi de prendre du recul et de se rendre compte que ce projet

appartient pleinement à l'enfant », expliquent Nazmiye et Bruno, ses parents. Les contacts entre la famille du jeune voyageur et la famille d'accueil sont également favorisés bien avant le départ, ce qui est aussi très rassurant.

L'AFS prépare les jeunes et leurs familles dans ce projet de départ et les guide dans la recherche de bourses de financement. Dès l'inscription, plusieurs mois avant le départ, des bénévoles viennent à la rencontre du jeune et de sa famille. Lorsque la motivation du lycéen est réellement présente, il est aidé pour préparer cette immersion. Tous les jeunes désirant partir font également connaissance le temps d'un week-end. Idem à l'arrivée dans un pays, les jeunes accueillis sont regroupés les premiers jours pour favoriser la création de liens.

Un effet miroir

L'AFS organise aussi en France un programme d'accueil de jeunes lycéens étrangers. « Devenir famille d'accueil permet de vivre en effet miroir ce que nos jeunes peuvent ressentir lorsqu'ils partent à l'étranger. C'est aussi une posture d'accueil et d'échange qui est très plaisante », confie Aurélia qui accueillera dans les prochaines semaines Eli, une jeune belge flamande. « Aujourd'hui, l'AFS manque de famille d'accueil en France, c'est un service bénévole mais tellement enrichissant humainement », conclut Nazmiye qui a déjà accueilli plusieurs jeunes lycéens.

Mathilde Poulain

Bénévole AFS
- Aurélia Gabriels:
06 28 04 08 77

Rochefort : les pompiers mis à l'honneur



Les pompiers mis à l'honneur le 23 juin.

Dans le cadre de la journée départementale des sapeurs-pompiers, les représentants de la ville, du département, de l'état, et les autorités appartenant au corps des sapeurs-pompiers ont honoré les soldats du feu. Dans le nouveau centre départemental d'incendie et de secours un large hommage a été rendu aux soldats du feu décédés ou blessés dans leurs fonctions, avec remise de gerbes par les élus et moment de recueillement.

« Les pompiers sont en première ligne d'un état qui sauve », rappelle Hervé Blanché, maire de Rochefort. Dominique Bussereau, président du conseil départemental rappelle quant à lui que « les pompiers de Rochefort ont eu affaire ces dernières années à la tempête Xynthia, aux feux de forêt en 2017, à l'accident de bus avenue Wilson, et plus récemment aux inondations ».

Plusieurs médailles de sécurité intérieure, d'acte de courage et de dévouement ont été remises, ainsi qu'une lettre de félicitations à Guillaume Dupuis qui est intervenu dans un accident à Clavette, en dehors de son service, sauvant la vie d'une jeune fille. Quatre fanions tout neufs ont été remis aux quatre chefs de groupement territoriaux du département. « Je vous confie la garde des fanions nouveaux », souligne le colonel Pascal Le Prince, chef de corps. Enfin les jeunes sapeurs pompiers se sont vu remettre leur brevet national et des attestations de cadets cadettes de la sécurité civile.

Rochefort : le club 41 fait don de 1 000 € au service pédiatrie

Le club 41, club réservé aux hommes de plus de 40 ans, qui initie un esprit d'entraide, d'amitié, de solidarité, a fait don de 1 000 € à l'association Enfance et Adolescence. Les membres de cette association sont exclusivement bénévoles et appartiennent au corps médical du centre hospitalier de Rochefort. L'association œuvre également pour les enfants, en faisant appel depuis quelques années à un décorateur médical, qui a créé des dalles spécifiques à installer au plafond des services pédiatrie et des urgences. « Ces dalles sont décorées avec des jeux et des couleurs pour attirer l'attention des enfants qui ont des soins, c'est un outil formidable pour rendre les actes médicaux plus faciles », explique Ivonne Solerti, auxiliaire de puériculture. L'argent versé va servir à terminer la décoration des urgences et les chambres de surveillance en pédiatrie. « Certains enfants ne peuvent pas aller en salle de soins, qui est déjà aménagée, et doivent avoir leur piqûre ou soins dans leurs chambres », spécifie Bérangère Leblanc, puéricultrice.

Changez vos habitudes

Rochefort 07.8
Oléron 107
Royan 102.2
Saintes 102.3

Retrouvez toute l'actualité sociale, économique, politique et sportive de votre département

www.demoielle.fr - Tél. 05 46 88 74 44

CORRESPONDANTS

- MARIE BALLET - Tél. 06 68 55 14 45 - vballet@club-internet.fr
Rochefort
- MATHILDE POULAIN - Tél. 06 66 91 14 58 - mathilde.poulain-hebdot1@laposte.net
Rochefort, Echillais et alentours
- MADELEINE KIM-TOURNEUR - Tél. 06 18 04 03 06 - madeleine.kimtourneur@gmail.com
Fouras et alentours
- LA RÉDACTION - Tél. 05 16 19 43 05 - redaction@hebdot7.com
Tonnay-Charente, Muron, Cabariot, Port-des-barques, St-Hippolyte, Lussant, St-Coutant, Moragne